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N I E D E R S C H R I F T 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Almdorf am Donnerstag, dem 
04.05.2017, 19:30 Uhr, in Almdorf, Feuerwehrgerätehaus, Schoolstraat 7  
 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: 21:00 Uhr 
 
 
 
Anwesend: 

Bürgermeister 
 Werner Sutter   

Gemeindevertreterin 
 Nadine Jensen   
 Irmgard Kutzbach   

Gemeindevertreter 
 Henning Gömer   
 Wolfgang Grapentin   
 Stefan Jebe   
 Helmut Kaiser   
 Tobias Maeck   
 Dirk Henning Thönsen   

Protokollführerin 
 Linda Jensen   
 
 
Die Tagesordnung gliedert sich nunmehr wie folgt: 

I.  Öffentlicher Teil 

1 Eröffnung und Begrüßung    
2 Einwohnerfragestunde    
3 Genehmigung der Niederschrift vom 02.03.2017    
4 Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung von Straßenlampen in 

der Schoolstraat    
5 Beratung und Beschlussfassung über die Straßen- und Wegeunterhaltung    
6 Anträge    
7 Verschiedenes    
 Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Beschluss-
fassung durch die Gemeindevertretung voraussichtlich nicht öffentlich be-
raten: 
 

II.  Nichtöffentlicher Teil 

8 Grundstücksangelegenheiten    
 
 
Sitzungsverlauf: 

Zu Punkt  1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 
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Bürgermeister Werner Sutter eröffnet die heutige Sitzung um 19:30 Uhr und begrüßt 
alle Anwesenden recht herzlich. Ein besonderer Gruß ergeht an den Bauausschuss-
vorsitzenden Jens-Heinrich Hansen, Herrn Rahn von den Husumer Nachrichten und 
an Linda Jensen von der Amtsverwaltung, die zugleich als Protokollführerin bestellt 
ist. 
 
Gegen die Einladung, die unter Angabe der Tagesordnung form- und fristgerecht er-
gangen ist, ergehen keine Einwände. Bürgermeister Werner Sutter stellt die Be-
schlussfähigkeit fest. Die Abhandlung des Tagesordnungspunktes 8 in nichtöffentli-
cher Sitzung wird durch die Gemeindevertretung beschlossen. 
 
 
 

Zu Punkt  2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

Henning Gömer teilt mit, dass am 11.06.2017 wieder ein Dorfflohmarkt veranstaltet 
wird. 
Gleich so bittet er die Gemeindevertretung um Unterstützung für ein Kinderbeklei-
dungsflohmarkt im Herbst diesen Jahres. Hierzu würde er gerne im Namen der Ver-
anstalter das Dörpshus kostenfrei anmieten.  
Nach kurzem Meinungsaustausch und unter der Bedingung, dass die Reinigungs-
kosten für die Endreinigung zu übernehmen sind, spricht dich die Gemeindevertre-
tung für eine kostenlose Vermietung aus. 
 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 1   
 

Zu Punkt  3 der TO: 
(Genehmigung der Niederschrift vom 02.03.2017) 

Die Niederschrift über die Gemeindevertretersitzung vom 02.03.2017 liegt allen Ge-
meindevertretern vor. 
 
Die Niederschrift vom 02.03.2017 wird durch die Gemeindevertretung genehmigt. 
 
Ja 8  Nein 0  Enthaltung 1   
 

Zu Punkt  4 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über die Aufstellung von Straßenlampen in der Schoolstraat) 

Bereits im vergangenen Jahr wurde die Erweiterung der Straßenlampen in der 
Schoolstraat thematisiert. Für 2017 wurde eine neue Straßenlampe im Haushalt ein-
geplant. Für eine bessere Ausleuchtung werden jedoch zwei neue Straßenlampen 
empfohlen. Das Angebot der Firma Jessen, Drelsdorf liegt für zwei neue Straßen-
lampen bei rd. 1.900,- Euro. Für die entsprechenden Erdarbeiten werden 1.500,- Eu-
ro veranschlagt. Die Deckung der Mehrkosten ist unterm Strich durch eine höhere 
Ausschüttung der SH- Netz-Beteiligung gewährleistet. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, vorbehaltlich eines Ortstermins mit dem Bau-
ausschussvorsitzenden Jens-Heinrich Hansen und der Firma Jessen, zwei Leuchten 
zu installieren, sofern dies notwendig erscheint.  
 
Ja 9  Nein 0  Enthaltung 0   
 

Zu Punkt  5 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über die Straßen- und Wegeunterhaltung) 
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1. Bürgermeister Sutter berichtet über die Wegeschau mit dem Kreis Nordfries-
land vom 07.04.2017. Es handelt sich überwiegend um Reparaturen von Ris-
sen und Splitt Arbeiten. Der wirtschaftlichste Bieter für die entsprechenden 
Ausbesserungen ist die Firma Jürgen Hansen aus Westre mit ca. 4.180,- Eu-
ro. 

 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig die Arbeiten, wie vom Kreis 
Nordfriesland empfohlen, auszuführen. 
 
 9 Ja-Stimmen  0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 
 
 

2. Mit der Firma Heinrich Andresen hat ein Ortstermin und eine Begehung der 
folgenden Schadstellen statt gefunden: 

a. Westerstraat (Höhe Max Sönksen) 
b. Ehrenmal 
c. Morgensternweg 
d. Karkenstieg/Querweg 

 
Es wird empfohlen, diese mit Rasengittersteinen zu beseitigen. Die Kosten 
hierfür werden mit 1.400,- zzgl MwSt. veranschlagt. 
 
Gleichzeitig wird darum gebeten, die abgesackten Rasengittersteine im Kreu-
zungsbereich Dörpsstraat/Hauptstraat in Augenschein zu nehmen, da diese 
zu tief liegen. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, die Arbeiten durchführen zu 
lassen. 
 
 9 Ja-Stimmen  0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 
 

3. Bauausschussvorsitzender Jens-Heinrich Hansen berichtet über eine Absa-
ckung der Teerdecke Höhe der alten Meierei. Der Wasserverband Nord hat 
das Rohrsystem verfilmt. Der Unterbau ist jedoch in Ordnung. 
 

4. Bei dem Verteilerkasten im Knüppelhuusweg ragte ein Kabel aus der Erde. 
Dies wurde geprüft und es besteht keine Gefahr durch Stromspannung. 

 
 
 

Zu Punkt  6 der TO: 
(Anträge) 

Bürgermeister Werner Sutter liegen folgende Anträge vor: 
 

 Es wurde vermehrt beobachtet, dass auf dem Spielplatz Hunde frei herum lau-
fen. Eine Besucherin des Spielplatzes bittet um entsprechende Aufstellung 
von Hinweisschildern an beiden Zuwegen. 
 
Die Gemeindevertretung beschließt, die gewünschten Schilder zu beschaffen. 
 
 9 Ja-Stimmen  0 Nein-Stimmen 0 Enthaltungen 
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 Eine Einwohnerin bittet um Herrichtung eines Fußballplatzes für Kinder auf 
dem Dörpsplatz.  
 
Die Gemeindevertretung ist sich jedoch einig, dass der Dörpsplatz nicht als 
Fußballplatz dienen sollte, wobei die Kinder auf dem Fußballplatz im Wald un-
gestört sind. Die Gemeindevertretung lehnt den Antrag ab. 
 
 0 Ja-Stimmen  7 Nein-Stimmen 2 Enthaltungen 

 
 
 

Zu Punkt  7 der TO: 
(Verschiedenes) 

Bürgermeister Sutter berichtet über nachstehende Themen: 
 

1. Die SH-Netz Ausgleichszahlung betrug abzgl. Steuern 29.949,87 Euro. 
 

2. Die Rechnung für die durchgeführten Schredder Arbeiten durch die Firma Pe-
tersen beträgt 368,30 Euro. 
 

3. Durch die Feuerwehr wurde die ausgediente Tragkraftspritze für 450,- Euro 
veräußert. Die Gemeindevertretung ist sich einig, das der Verkaufserlös in der 
Kameradschaftskasse verbleiben soll. 
 

4. Unter der Regie des zuständigen Försters wurde eine Ersatzbepflanzung im 
Gemeindewald für die 2013 erlittenen Sturmschäden durchgeführt. 
 

5. Für den Ausbau des Außenbereichs in Sachen Glasfaser, konnte durch die 
Amtsverwaltung ein Förderbescheid in Empfang genommen werden. 
 

6. Am 05.04.2017 fand im Landgasthof Struckum zum Thema „Ausbau der B5“ 
eine Veranstaltung statt. Es wurden keine wesentlichen Neuigkeiten bekannt 
gegeben. Der Planfeststellungsbeschluss ist für Anfang 2018 zu erwarten. 
 

7. In dem Telefonbuch „Das Örtliche“  wird jährlich eine Anzeige mit Einträgen 
der Bürgermeister geschaltet. Diese Kosten betragen anteilig für die Gemein-
de Almdorf 126,32 Euro. Die Gemeindevertretung sieht keine Notwendigkeit 
für solch eine Anzeige. 
 

8. Mit Schreiben vom 07.04. 2017 erging die Ausweisung der Landschafts-
schutzgebiete mit Frist zur Abgabe der Stellungnahme der Gemeinde bis zum 
15.06.2017. Die Gemeindevertretung spricht sich einstimmig gegen die Abga-
be einer Stellungnahme aus. 
 

9. Der Kreis Nordfriesland hat am 02.05.2017 eine Infoveranstaltung bzgl. Wind-
energie abgehalten. Zu diesem Thema gab es jedoch keine neuen Erkennt-
nisse. 
 

10. Die Gemeindevertretung nimmt die Aufstellung des F-Planes der Gemeinde 
Struckum zur Kenntnis. Die beinhaltet ein neues Baugebiet/Mischgebiet. 
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11. Aufgrund der derzeitigen Kindergartensituation in der Gemeinde Struckum er-
folgte eine Ortsbegehung aller Gemeinden und Beteiligten. Es wir die Anmie-
tung einer Erdgeschosswohnung neben dem Kindergartengebäude ange-
strebt. Hierzu wird sich ein Architekt um die Zeichnung für den geplanten Um-
bau kümmern. Da es sich hierbei um eine Erdgeschosswohnung handelt, wird 
eine Nutzungsänderung benötigt. Die Verteilung der entstehenden Kosten für 
den Umbau ist noch nicht konkretisiert. 
 

Bürgermeister Sutter beendet den öffentlichen Teil der Sitzung. Ein besonderer Dank 
ergeht an Herrn Rahn von den Husumer Nachrichten. Die Sitzung wird mit einem 
nichtöffentlichen Teil fortgesetzt. Hierüber wurde eine gesonderte Niederschrift er-
stellt. 
 
Eine Bekanntgabe der Beschlüsse entfällt mangels Zuhörerschaft. 
 
Bürgermeister Werner Sutter bedankt sich für die rege Mitarbeit und schließt die Sit-
zung um 21:00 Uhr. 
 
 
 
 
 

Der Bürgermeister Die Protokollführerin 

 
 
 

 

 


